

学 校 通 信



尼崎市立園和小学校
平成30年7月号

<http://www.ama-net.ed.jp/school/E40/index.html>

大切なこと

校長 岡本 修一

大阪北部地震被害に遭われた皆様に心よりお見舞い申し上げます。
平成30年6月18日午前7時58分に大きな地震が発生しました。尼崎は震度5弱ということですが、本校区は大阪北部に近く、数字以上に大きな揺れに感じたことと思います。今回の地震発生は通勤、通学の時間帯であり、ご家族、地域の皆様の中に、通勤や帰宅困難になられ方も多くおられたことと思います。本校校舎は耐震構造の安全対策が十分とられており、建物の大きな被害もありませんでした。当日は、給食も実施可能ということで、登校可能な児童につきましては安全確認後、時間割変更しながらではありましたが、通常の時間帯で学校生活を送ることができました。園田東中学校の先生方が、通学途中だった20名以上の本校児童を素早く中学校運動場に避難させ、小学校に引き渡してくださいました。ありがとうございます。6月7日にPTA委員の皆様にもご参加いただき、全校児童の地震避難訓練を実施したばかりでしたが、実際に避難する事態となってしまいました。「おさない、はしらない、しゃべらない、もどらない」(おはしも)を忘れず、まだまだ余震に備えながら、児童も職員も学校生活を送っております。これからも学校では地域と共に、災害発生時に子どもたちの命を大切にすることを最優先に考え、安全を確保いたします。

去る6月8日に、中国鞍山市使節団の小学生たちと交流を行いました。先日の修学旅行を通して外国文化を学んだ6年生たちと給食と一緒に食べました。中国語会話の本を片手にしながら積極的に話しかけ、会話をしている子どもたちを見ていると、言葉がわからなくてもまさに「心の交流」ができていたと思いました。二胡の楽器演奏、踊りや歌、「論語」の暗唱、書道を披露していただき、本校の6年生たちは一所懸命練習してきた、コマまわし、折り紙、だるまおとし、お手玉を披露し、日本の伝統文化の一部を紹介しました。これからの時代、ますます外国人との文化、情報の交流の必要性が高まっています。「異文化コミュニケーション」はとても大切なことです。

5年生の自然学校(6月11日～15日)では、高源寺での座禅体験で「集中することの大切さ」を学びました。子どもたちはとても緊張しながら和尚さんの座禅の仕方のお話を聞き、前半20分後半20分の座禅を体験しました。「吐く息をゆっくり一から十まで心の中で数える。それを繰り返して心を落ち着かせる。足が痛くても、鼻がかゆくても、じっと我慢すること。ゆっくり息を数えることだけを考え集中すること。」との和尚さんのお言葉通り、子どもたちは集中して40分間の座禅を成し遂げることができました。さらに基地作り、うどん作り、オリエンテーリングに毎日の食事など、友だちとよく相談し協力しなければならぬ取り組みでは、しっかり自分の役割を果たし、相手の気持ちに立った行動ができていました。常に自分たちの「めあて」を思い浮かべ、活動していました。始めは、5分前行動ができず指導されることが多々ありましたが、4日目からはその行動ができるようになりました。責任を持って行動すること、友だちに対する思いやりを持って接することの大切さについて学ぶことができました。この自然学校での体験が子どもたちにとって、ステップアップとなったことと信じています。

6月29日の学校公開には、たくさんのご来校ありがとうございました。子どもたちは、お家の人に良いところを見てもらおうと学習に励んでいました。保護者の皆様も「いいとこめがね」で子どもたちを見ていただいていたことでしょう。

あと3週間ほどで夏休みに入ります。「早寝、早起き、朝ごはん」を守り、暑さに負けない体力をつけ、この夏を乗り切れるよう保護者の皆様には子どもたちの健康の維持・管理にご協力をお願いいたします。

7月の行事予定

日	曜	行 事
2	月	全校朝会 委員会活動 生活習慣病予防授業(6-1,6-3)
3	火	脊柱側弯症検診(5年) 生活習慣病予防授業(6-2,6-4)
5	木	代表委員会 学級の日 銀行日 環境体験学習3年(藻川)
6	金	14:10 下校(1～3年) 15:00 下校(4～6年)
9	月	児童集会 クラブ活動
11	水	社会見学4年(大阪市立科学館)
12	木	学級の日
16	月	海の日
17	火	給食終了
18	水	12:20 下校
19	木	大掃除 12:20 下校
20	金	終業式 12:00 下校 ふるさと祭り(PTA)
23	月	夏季休業日(～8月26日)なかよしキャンプ(～24日) 夏休み学習サポート期間(～27日) 夏休み水泳指導(～27日)
27	金	園田東中学校ウェルカム授業6年

【8、9月の主な行事予定】

- 8月27日(月) 始業式
- 29日(水) 夏休み作品展(～30日)
- 30日(木) 地区水泳記録会(5・6年選手)
- 31日(金) 地区水泳記録会予備日
- 9月3日(月) 給食開始
- 4日(火) 地区別集団下校
- 19日(水) 創立記念日(第125回)
- 22日(土) 体育大会 →雨天延期:23日(日)

【水泳授業始まりました】



本年度は、夏季休業中に三者懇談を実施しません。
2学期(10月23日～26日)に実施予定です。

☆『あゆみ』について

7月20日の終業式の後、教室で担任から児童一人一人に『あゆみ』を手渡します。本校では、学期毎に作成した『あゆみ』をクリアファイルに綴じ込んでお渡ししています。『あゆみ』の見方についても、一緒に入れてありますので、参考にしてください。また、お子さまの励ましの材料にいただければと思います。長い夏休みになります。1学期の学習や行動のふり返りを生かした生活を送っていただき、新たな気持ちで2学期を迎えましょう。(2学期始業式は、8月27日(月)です。)



【ミマモルメについてのお知らせ】

本校では、緊急時の連絡にミマモルメによる一斉メールサービスを活用しています。警報発令や災害発生時、学級閉鎖等、緊急時に学校からメールでお知らせ致します。ただし、災害発生時等の場合、児童の安全確保を最優先とする為、発信が遅れることもあり得ますのでご了承ください。ミマモルメに関するお問い合わせは、株式会社ミマモルメに直接お問い合わせください。

ナビダイヤル 0570-081-300 携帯電話からは 06-6734-6900
受付時間 8:45～12:00、13:00～17:30(土・日・祝日、年末年始を除く)
ホームページ <http://hanshin-anshin.jp/>

【6年中国鞍山市との交流 6/8】



【園和子ども祭り 6/29】

